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Année scolaire 2007 / 2008 

 
Date : mardi 18 mars 2008. 
Lieu : Salle d’allemand de l’école 
Présence : voir liste en annexe. 
 
 

Pour rappel, voici les points à l’ordre du jour : 
 

1. Procès-verbal du CE du 30/11/2007. 
2. Bilan du loto des rois & état des comptes de l’AOSEG. 
3. Projet d’école 2007-2010 : validation de la dernière mouture.  
4. Sorties et projets du 2ème trimestre. 
5. Classe transplantée : participation de la ville de Bitche. 
6. USEP : activités au cours du second trimestre. 
7. Enseignement de l’allemand : appel à projets, traité franco-allemand de l’Elysée, 

partenariats avec Lebach… 
8. Manifestations à venir : Défi-lecture, Marché aux puces, semaine de la presse à 

l’école… 
9. Sécurité aux abords de l’école : installation de ralentisseurs.  
10. Maintenance informatique : contrat avec la société Sky Sat. 
11. Carte scolaire 2008/2009. 
12. Entretien des bâtiments et installation de panneaux de basket dans le gymnase. 

 
 

 
******* 

Début du conseil à 17h15. 
 

M. KRIEGEL souhaite la bienvenue à l’ensemble des parents d’élèves élus, collègues et 
membres de la nouvelle municipalité, en l’occurrence Mme Maria MERCKEL, nommée au 
poste d’adjointe aux affaires scolaires. La présence de cette dernière est appréciée et montre 
l’intérêt de la nouvelle municipalité pour les affaires scolaires. 
 

1. Procès-verbal du CE du 30/11/2007. 
Le président de séance rend l’assemblée attentive à l’erreur de date car il s’agit 

d’approuver le procès-verbal du conseil d’école du 26 octobre 2007 et non celui du 30 
novembre 2007 qui était un conseil d’école extraordinaire « disciplinaire ». 
 



M. KRIEGEL relit les points débattus à cette occasion lors de ce conseil d’école. A 
l’unanimité, celui-ci est adopté. 
 

2. Bilan du loto des rois & état des comptes de l’AOSEG. 
Pour le loto des rois, cette année a eu lieu la 22ème édition de cette grande fête populaire. 

M KRIEGEL tient à remercier les quelques parents qui ont bien voulu s’investir dans 
l’organisation de cette manifestation. Un bilan financier est distribué aux membres présents. 
Le bénéfice a été de 1409.38 € soit un peu plus de 176,- par classe. 

Comme tout l’argent qui transite par l’école, c’est M. PEREUR, trésorier de l’AOSEG qui 
gère les fonds. En annexe, se trouve un bilan en date du 17 mars 2008 des comptes de 
l’association. La situation financière est confortable (8469,12 € au 17/03/2008), même si de 
grosses dépenses (classe de mer, sortie à Mayence et projet « châteaux forts »…) sont encore 
prévues pour le 3ème trimestre.  

 
3. Projet d’école 2007-2010 : validation de la dernière mouture.  
Le projet d’école a été validé par M. KRATZ, Inspecteur de l’Education Nationale par la 

note de service du 24 février 2008. Il nous adressé ses remerciements pour la qualité du travail 
fourni.  

L’intégralité du projet ainsi que la fiche-action 2007-2008 est disponible sur le site 
internet de l’école (http://guntzer.bitche.free.fr ) mais est aussi affiché dans le hall de l’école.  
 

M. KRIEGEL distribue la fiche-action 2007-2008 aux membres présents et rappelle les 
axes principaux sur lesquels s’est bâti ce projet. Il prend en autres appui sur le socle commun 
de connaissances et de compétences. Celui-ce se décline en 7 piliers dont les 3 trois évoqués 
dans le projet de l’école Baron de Guntzer : 
 

- la maîtrise de la langue française 
- la pratique d’une langue vivante étrangère 
- l’acquisition  de compétences sociales et civiques. 

 
Pour information, M. KRIEGEL rappelle également la réflexion qui sera menée le samedi 

29 mars 2008 sur la mise en œuvres des nouveaux programmes. Les cours seront vaqués lors 
de cette matinée. 
 

4. Sorties et projets du 2ème trimestre. 
Le dimanche 13 janvier a eu lieu la 22ème édition du loto des rois. Dans le cadre de 

l’enseignement en allemand et notamment en arts plastiques, Mme Sokol (notre enseignante 
allemande) a organisé le jeudi 14 février 2008 une sortie au Musée de Saarbrücken. Enfin, 
trois rencontres USEP auront lieu d’ici mai mais sont détaillés dans le point 6 de ce procès-
verbal. 

 
Mme LANG a mis en place depuis plusieurs semaines un projet dans le cadre des AEI 

(Actions Educatives Innovantes). Celui-ci aboutira le dimanche 27 avril 2008 par un grand 
spectacle à l’espace Cassin avec un musicien, trompettiste, de renommée nationale, Ibrahim 
Maalouf… Cette expérience devrait être exceptionnelle car les élèves vont intégrer le 
spectacle de l’artiste en ayant inventer une création inédite.   

 
Enfin, Mlle THOMAS, Mlle ERBRECH et Mme LANG vont aller à la citadelle de 

BITCHE le lundi 31 mars 2008. Le conservateur du musée, M. Botzong devrait également 
intervenir dans le cadre de cette découverte de « la citadelle au Moyen Age ».  



 
5. Classe transplantée : participation de la ville de Bitche. 
Elle aura lieu du 9 au 14 juin à LONGEVILLE SUR MER.  La ville verse 40,40 € soit 

10,41 % su prix total (384,- €). Une enveloppe de 4000,- € est versée par la ville, quelque soit 
le nombre de classes participantes… 
 

A cela s’ajoute les manifestations passées – largement soutenues par les parents d’élèves 
que M. KRIEGEL tient à remercier (loto, vente de livres de recettes – félicitations à Mme 
Bailleux et Weiler, vente de calendriers, ramassage de glands…) ou à venir (marché aux 
puces). Au total, certaines familles ont réussi à réduire sensiblement le prix initial… 

 
A noter que les PEP « subventionneront » également cette classe de mer pour quelques 

familles qui en ont fait la demande. 
 
6. USEP : activités au cours du second trimestre. 
En annexe se trouve les dates des différentes rencontres pour le secteur de BITCHE. A 

noter que la rencontre de football a été avancé au 2 mai 2008 pour des raisons d’organisation.  
 
7. Enseignement de l’allemand : appel à projets, traité franco-allemand de l’Elysée, 

partenariats avec Lebach… 
Appel à projets : le conseil Général de la Moselle subventionne largement le système 

éducatif en Moselle, notamment dans le second degré. En tant qu’école biculturelle, l’école 
Guntzer peut bénéficier d’une subvention pour les rencontres franco-allemandes se déroulant 
en Allemagne à hauteur de 5,- € / jour et par enfant (montant maximum : 762,- €).  

 
Traité franco-allemand : chaque année le 22 janvier célèbre l’amitié franco-allemande… 

A l’école, pour marquer l’événement, nous avons organisé des portes ouvertes en Allemand 
afin de montrer un petit éventail de ce qui était possible… Celles-ci ont eu lieu les 25 et 26 
janvier et 9 février. L’accueil réservé par les familles a été largement positif.  

 
Pour les CM2, M. Kriegel reprend les propos du chef d’établisssement du collège Kieffer : 

la continuité de la langue est essentielle. M. l’Inspecteur d’Académie, pour ne pas « casser » 
le travail des enseignants dans le 1er degré, souhaite en effet que les enfants qui apprennent 
l’allemand dès le plus jeune âge poursuivent cet enseignement au collège. A priori, 100% des 
élèves de l’école Guntzer seront dans cette optique, en choisissant soit une LV1 allemand, soit 
une section bilangue voire biculturelle. 

 
8. Manifestations à venir : Défi-lecture, marché aux puces 

Défi lecture : le  principe est de rédiger des questions, que l’on envoie à une classe partenaire. 
A l’issue une rencontre peut-être organisée. Ce sera le cas  à l’école Baron de Guntzer puisque 
6 des 8 classes y participent !  
 
A noter que Jack Chaboud et Clair Arthur, auteurs de littérature jeunesse seront 
présents à l’école pour rencontrer les élèves !!! 
 
Marché aux puces : il sera organisé le dimanche 4 mai 2008. Les bénéfices serviront à 
financer l’achat de nouveaux manuels dans le domaine des mathématiques et des sciences en 
général.  
 
 



9. Sécurité aux abords de l’école : installation de ralentisseurs.  
M. KRIEGEL réitère sa demande d’installer des ralentisseurs pour freiner la vitesse de 

circulation  des véhicules. Les parents d’élèves questionnent Mme Merckel sur la possibilité 
d’installer des feux tricolores dans la rue Baron de Guntzer, fonctionnant aux heures d’entrées 
et de sorties de l’école.  
 

10. Maintenance informatique : contrat avec la société Sky Sat. 
Le président de séance repose une question à la municipalité en matière de contrat de 

maintenance informatique : ce dernier intègre-t-il la maintenance logicielle ?  
En effet, ces mises à jour étant nécessaires au bon fonctionnement des PC, M. Kriegel 

pose la question de savoir si la société informatique passera dans les classes afin de régler les 
problèmes de sécurité (antivirus…). La question des « consommables » (notamment les 
cartouches d’encre ) et de leurs achats n’est pas très claire dans le contrat avec la société Sky-
Sat. Mme Merckel s’engage à faire des recherches à ce sujet.  
 

11. Carte scolaire 2008/2009. 
M. Kriegel présente à l’assemblée, en fonction des données démographiques fournies par 

la mairie et des éventuels déménagements, un document de travail avec l’organisation 
pédagogique pour 2008/2009. Celui-ci est consigné en annexes.  
 

12. Entretien des bâtiments et installation de panneaux de basket dans le gymnase. 
M. le directeur salue la venue de M. Missler, adjoint aux travaux à la ville de Bitche, dans 

la semaine qui a précédée le conseil d’école. Là aussi, la démarche est appréciée. De petits 
travaux de menuiserie sont à effectuer et des travaux de plâtrerie et de peinture (dans le 
bureau de M. Kriegel et dans le hall) plus importants sont aussi à faire. Ceux-ci devraient 
démarrer durant les vacances d’avril 2008.   

Enfin, M. Kriegel présente à l’assemblée la volonté d’installer des panneaux de basket 
dans le gymnase de l’école. Des devis sont en cours. A noter que ce matériel sera financé par 
l’AOSEG, voire des crédits d’investissements.  
 
 
Clôture du conseil d’école à 19h00. Les personnes présentes sont invitées au traditionnel 
verre de l’amitié.  
 
 


